

## 春休みを安全に過ごしましょう

もうすぐ進学や就職を迎えるこの時期、思い作り等を理由に、深夜に出歩いたり、外出先で交通事故や犯罪に巻き込まれる少年が毎年報告されています。

その結果、長期入院や就職、入学の取り消しなど、多くの代償を払うことにもなりかねません。

子どもの将来を守るため、大人は正しい指導をお願いします。



## 凍結路に注意

まだまだ寒い日が続きます。圧雪路や凍結した道路は非常に滑りやすく危険です。

子どもたちが無事に新年度を迎えるためにも、道路状況に応じた車の運転をお願いします。

また、子どもが道路で遊んでいたりと、車道に飛び出しそうになったら、周囲の大人は注意してあげましょう。

## 時速40キロメートルにおける制動距離の違い

路面状況	制動距離	備 考
ウェット路面	11.0 m	雨天時の路面
圧雪路面	20.2 m	雪が踏み固められた状態の路面
氷盤路面	84.1 m	凍結した路面(アイスバーン)
ブラックアイスバーン	69.5 m	一見すると濡れたアスファルト路面のように黒く見えるのに、実は表面が凍りついている路面のこと



一般社団法人 日本自動車連盟(JAF)による自動車の制動実験結果から

## 令和3年1月～12月までの「愛の一声運動」集計結果

	小学生	中学生	高校生	その他	計	合計
愛の一声人数	2,521人	687人	1,988人	127人	5,323人	5,369人
自転車マナーアップ指導	4人	8人	29人	5人	46人	



## 北上市少年センター悩み相談室

少年センターでは、少年またはその保護者からの相談を受け付けています

悩むより相談してみましょう

相談時間 月～金 9:00～17:00

場 所 北上市大通り一丁目3番1号  
おでんせプラザぐろーぶ3階  
北上市少年センター

電 話 0197(72)8302



## 出前講座のご案内

少年センターでは街頭補導活動から見える現代の少年たちを取り巻く環境等についての出前講座を行っています。

講座の問い合わせ等は北上市生涯学習センター「遊・YOU学園」までお願いします。

電話 0197(72)8303





# ネットトラブルを防止しよう

春の安心ネット・新学期一斉行動（2～5月）

（令和3年度情報メディア対応能力養成講座より一部抜粋）

## ネットトラブル例

依存

ゲームにめっちゃくちゃはまってる！  
他のことで影響が出ている？

いじめ  
ケンカ

ゲームで友だちとケンカ！  
顔が見えないから言動が暴力的に！

お金

ネットで課金して高額請求！  
お年玉やお小遣いを全てネットに！

健康

目や首等いろんなところに健康被害が！  
心も蝕まれ、病気になり性格も変わる！

## ネット利用で大事なこと

時間や回数を決めて守る

相手を思いやる

お金に関するイメージを持つ  
（お小遣い帳をつけ、収支を  
確認する等）

適度な利用時間と休憩  
自分のことを投稿しすぎない

## 保護者の方にしてほしいこと

### コントロール

ペアレンタルコントロール等、フィルタリングや機能制限、見守り機能の活用

### お金の管理

ダウンロードや課金、クレジットの利用通知を確実に把握する

### 内容確認

子どもが使うコンテンツの内容や、対象年齢、課金の有無等を確認する

ネットトラブルは当センター報で幾度も取り上げてきたテーマですが、年を追うごとにインターネット環境が便利になっていく一方、犯罪やトラブルも増加し、少年たちが巻き込まれるケースも増加しています。トラブルを未然に防止するためにも、もう一度家族でよく話し合い、スマホ利用のルールを決めましょう。

### わが家のネットルール（作成例）

- 1 勉強が終わるまでネット禁止
  - 2 ネットは1日1時間まで
  - 3 ゲーム・SNSはリビングでやって、21時以降禁止
  - 4 お金を使うときは家族に相談
  - 5 言われてイヤなことは言わない・書き込まない
  - 6 家族の時間はネット禁止
- 1回破ったら3日間ネット禁止、3回破ったら解約！**



## 補導日誌

12月16日 16時～  
雨天のため、人通りは少ない。  
学生は部活動中なのか、すでに帰宅しているのか、ほとんど姿が見えない。  
さくら野百貨店4階に少し少年の姿はあったが、問題となる行為は見られなかった。

1月5日 15時30分～  
さくら野百貨店は親子連れの買い物客が比較的多かった。  
少年だけで来ていた者はゲームコーナーに数人いた程度であり、特に問題となるような行為は見られなかった。

北上駅に向かったところ、少年8人のグループがいたので声をかけてみると、奥州市から来た高校生で、映画を見に来た帰りとのこと。  
みな受け答えがしっかりしており、素直な少年たちであった。

1月11日 15時35分～  
諏訪町の通りで駅に向かう制服姿の高校生24人とすれ違い、うち18人に声をかけた。ほとんどの生徒が返事を返してくれた。

さくら野百貨店内は、フードコートに中高生が16人ほど座っていた。  
3階の自習室に高校生が4人いた。みな熱心に勉強していた。

